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Parece que lo logran
Gabriel Yorio y su equipo de la Subsecretaría de Hacienda 
cada vez se encuentran más cerca de lograr el invicto en las 
revisiones de las ocho calificadoras que siguen la deuda ex-
terna de México. Ayer se informó que JCR mantenía su cali-
ficación con perspectiva estable, que es el mismo grado que 
ya han dado S&P, HR Ratings, R&I, KBRA, DBRS y JCR. Con 
este dato, sólo faltarían las de Fitch y Moody’s.

La de Fitch se conocerá a mediados del mes próximo y, 
para la otra, es muy posible que esperen a hablar con el equi-
po de transición del nuevo gobierno para dar a conocer su 
valuación sobre la deuda soberana de México.

Aquí es necesario hacer puntualizaciones. Si bien se aflojó 
la disciplina en las finanzas públicas con relación al compor-
tamiento histórico de la hacienda pública en el tramo final de 
esta administración, los valuadores no consideran que se haya 
perdido el camino de la disciplina fiscal, pero sí dependerá de 
las primeras decisiones que tome el nuevo gobierno. 

Sin importar si gana Claudia Sheinbaum o Xóchitl 
Gálvez, las calificadoras esperan que se cumpla con tres 
principios fundamentales: disciplina fiscal, a la que se han 
comprometido las dos candidatas; autonomía del Banco de 
México, gobernado por Victoria Rodríguez, donde también 
hay acuerdo, y cómo se solucionará el tema energético, par-
ticularmente en el caso de Pemex.

Con más o menos grado de preocupación, todas han ad-
vertido sobre el riesgo que significa en las finanzas públicas 
la empresa que mal dirige Octavio Romero. Están ciertos de 
que la situación es peor a la que se tenía al inicio del sexenio 
y que, por lo tanto, se requieren cambios fundamentales. 

Mucho más allá de las opiniones influidas por temas polí-
ticos, la realidad es que las calificadoras consideran que esta 
administración terminó con orden en las finanzas públicas. 
Además de la principal empresa estatal, será necesario que 
haya certeza en las decisiones que tomará la nueva presi-
denta. Se tiene que ir mucho más allá de los compromisos 
correctos que se han hecho en la campaña a nombramientos 
que den seguridad. Llama la atención que dentro de la Secre-
taría de Hacienda cada vez toma más fuerza la versión en el 
sentido de que Rogelio Ramírez de la O se mantendría en 
el arranque, acompañado por Yorio y la integración de Luz 
Elena González. También se da por un hecho que la tesorera 
Elvira Concheiro, será removida.

En cuanto a la campaña de la alianza PAN, PRI y PRD, sería 
necesario que rápidamente señalaran quiénes se encargarían 
de las finanzas del país, donde muchos dan por un hecho a 
Fernando Galindo, quien tuviera un buen paso como sub-
secretario de Egresos durante el sexenio pasado. 
REMATE TRABADO
La cercanía del fin de la actual administración juega de una 
manera muy extraña en el tema de Vulcan. El Presidente ha 
reiterado que, mientras él esté en el cargo —hasta el último 
día de septiembre—, esta empresa no podrá operar.

La empresa, que ha logrado un apoyo importante del go-
bierno y legisladores en Estados Unidos, considera que ya no 
hay nada que negociar con el actual gobierno. Que lo más 
razonable es esperar a que llegue la nueva administración y, a 
partir de ahí, reiniciar una negociación, en la que, claramente, 
están dispuestos a vender, pero al precio correcto. Esta estrate-
gia se parece muchísimo a la que usó en su momento Iberdro-
la. Aguantaron los ataques políticos y la presión judicial para 
terminar llevándose una utilidad mayor a la que esperaban. 
REMATE ORGANIZADO
Jorge Arce, presidente de HSBC, organizó un evento ver-
daderamente importante sobre las finanzas sostenibles en 
el marco de grupo de trabajo para este fin en el G20. Estu-
vieron Irene Espinoza, subgobernadora del Banco de Mé-
xico; Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda; Jesús de la 
Fuente, presidente de la CNBV; Julio Carranza, presidente 
de la ABM, y muchos más que realmente organizan una ade-
cuada movilización hacia las finanzas sostenibles.
REMATE LABORAL
Algunos creen que el mecanismo de respuesta rápida en 
materia laboral dentro del T-MEC es una intervención des-
proporcionada sobre el entorno en México y que debería ser 
modificado en la revisión del acuerdo que se dará en 2026. 
El Padre del Análisis Superior considera que se equivocan 
rotundamente quienes así lo ven, puesto que uno de los te-
mas fundamentales para que funcione el acuerdo comercial 
es que los trabajadores tengan mejores condiciones de vida. 
REMATE JURÍDICO
A pesar de que no puede saberse cómo se resolverá la acción 
de inconstitucionalidad a la reforma de pensiones que hizo 
este gobierno, es muy probable que el poder encabezado por 
Norma Piña proteja los derechos de los dueños de ese di-
nero. No hacerlo sería abrir la puerta para que el gobierno se 
agandalle otro tipo de fondos, como los que están en la banca.
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1.  Entre las empresas que están apro-
vechando el proceso de relocaliza-

ción de negocios es Grupo IPS, que dirige 
Armando Zúñiga Salinas. La empresa 
especializada en seguridad privada ha lo-
grado colocar a mucho de su personal ca-
lificado en escuelas, centros comerciales, 
cines, corporativos, fábricas, concesiona-
rias de autos y demás empresas que llegan 
con inversiones derivadas del nearshoring. 
Para la mayoría de los  inversionistas, la se-
guridad privada eficaz es una de las acti-
vidades más importantes ahora en el país 
y también una de las más especializadas, 
particularmente en el marco del creciente 
fenómeno de inseguridad que se sufre, tan-
to personal como para las organizaciones.

2.  Luego de que la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores, presidida por 

Jesús de la Fuente Rodríguez, otorgara a 
BanFeliz, entidad regiomontana fundada 
por Fernando García Sada, la autoriza-
ción para la adquisición y toma de control 
de Banco Forjadores, se seguirá con el pro-
ducto insignia de esta institución, que es el 
microcrédito grupal, pero con ayuda de la 
tecnología se incorporarán nuevos, como 
cuentas de captación e, incluso, medios de 
pago. De acuerdo con Sergio Elizondo, di-
rector de BanFeliz, el propósito es apoyar a 
los emprendedores a impulsar sus negocios.  
Además, los próximos 12 meses expandirán 
sus servicios financieros a 285 centros de 
atención en todo el país.

3.La creación del Fondo de Pensiones 
para el Bienestar está a todo vapor. Ha 

trascendido que se definen los últimos de-
talles para que inicie operaciones en ju-
nio, por lo que las afores, lideradas por 
Guillermo Zamarripa, ya están listas para 
transferir los recursos de las cuentas inacti-
vas de trabajadores de más de 70 años. De 
acuerdo con la Consar, presidida por Julio 
César Cervantes, existen dos millones 919 
cuentas inactivas por un monto de 27 mil 
781 millones de pesos, al que hay que añadir 
los recursos de vivienda en Infonavit, dirigi-
do por Carlos Martínez,  y Fovissste, enca-
bezado por César Buenrostro. Mientras, las 
afores registran filas de personas que acu-
den a conocer el futuro de sus cuentas.

4.  Representantes de la Canacintra, que 
lidera Esperanza Ortega, se reunie-

ron con empresarios de la ciudad Yangpu, 
Shanghai, con el objetivo de intercambiar 
información y experiencias sobre parques 
de alta tecnología, centros de investiga-
ción e innovación. Lucero Itziar Carreón 
Espinosa, vicepresidenta nacional de Rela-
ciones Institucionales de la cámara, lideró 
esta reunión, acompañada ni más ni me-
nos que de la expresidenta de la Canacintra, 
Yeidckol Polevnsky, así como del secreta-
rio de Desarrollo Económico de la Ciudad 
de México, Fadlala Akabani Hneide, quien 
destacó las ventajas que brinda la capital del 
país para atraer inversión extranjera y la re-
localización de empresas.
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Este domingo, los consumi-
dores mexicanos pasarán de 
las urnas a las tiendas, visita-
rán desde cines, hasta cafés, 
pues varios establecimientos 
ofrecerán descuentos y pro-
mociones a quienes com-
prueben haber votado. 

Con entradas al cine, pa-
lomitas, café, entre otros, las 
empresas buscan incentivar 
el voto para este 2 de junio. Al 
mismo tiempo, esta estrategia 
servirá para generar tráfico e 
impulsar las ventas. 

“Evidentemente estas es-
trategias generan mayores 
ingresos, hay algunos restau-
rantes, algunas tiendas que 
están incentivando el voto, 
donde si llegas a comprar con 
tu dedo y tu credencial de que 
votaste, te hacen descuento”, 
dijo Humberto Calzada, eco-
nomista en jefe de Rankia. 

“Esto puede acelerar las 
ventas este fin de semana, 
esto representaría mayo-
res ingresos para este tipo de 
compañías que están promo-
viendo estas promociones”, 
externó. 

De acuerdo con el especia-
lista, se trata de estrategias de 
mercadotecnia con las cua-
les los participantes buscan 
incrementar el flujo de clien-
tes en sus unidades, “son un 
gancho”. 

“Si un consumidor llega, 
puede comprar un producto 
adicional, es una estrategia 
enfocada a que el cliente siga 
consumiendo”. 

CONSUMIDORES

Este domingo, de las urnas 
a las tiendas, cafeterías...

Para cinéfilos 
Las dos cadenas de cines más im-
portantes del país están peleando 
por los votantes. “Este 2 de junio 
con tu voto ganas en Cinépolis 4 
boletos por 100 pesos; además, 
palomitas gratis presentando tu 
boleto del día, solo con tu INE y 
boleto marcado, ¡sal a votar y dis-
fruta al máximo este beneficio!”, 
dice Cinépolis a través de sus 
redes sociales.

En tanto, Cinemex afirma: “¡3x1! 
Sal a votar este 2 de junio y vive 
La Magia del Cine con Cinemex”. 

Café gratis
La guerra del café arreciará 
este domingo, Oxxo regalará 
100 cafés Andatti por unidad, 
si se considera que opera 
más de 20 mil en México, la 
cifra ascenderá a dos millones 
de vasos.

Alsea, detrás de Vips, 
anuncia en redes sociales 
que sus unidades regalarán 

café americano a los votantes, 
por tienda entregará 200 ta-
zas, si se considera que ope-
ra 237 unidades en nuestro 
país, ofrecerá alrededor de 47 
mil 400 cafés. 

Toks no se queda atrás 
y ofrecerá café americano a 
quienes lleguen con su dedo 
entintado, de la apertura al 
cierre de sus unidades. 

Starbucks tampoco quiere 

perderse esta oportunidad, y 
entregará 140 cafés del día de 
300 mililitros a los votantes, 
la promoción será válida en 
todas las unidades del país, 
menos en las localizadas en 
los aeropuertos, escuelas y 
Reserve Bar. Alsea opera 830 
Starbucks en el país, por lo 
que entregará aproximada-
mente 116 mil 200 cafés a los 
votantes. 

Hasta labial 
Además de alimentos y 
bebidas, se ofrecerán otros 
productos, como labiales 
de la marca Bis en las tien-
das Sally Beauty, pero esta 
promoción solamente será 
para quienes estén registra-
dos en su monedero. 
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Hugo Magaña, presidente del 
Consejo de Administración 
de Santas Alitas, planea una 
expansión masiva del nego-
cio este año, con lo que cerra-
rá 2024 con sus primeras 100 
unidades en México.  

En entrevista, el empresa-
rio dijo que abrirán alrede-
dor de 40 unidades este año 
y contarán con un nuevo for-
mato, enfocado a los espacios 
de food service.

“Actualmente contamos 
con más de 80 sucursales, la 

Santas Alitas 
superará las
100 unidades 
durante año

HUGO MAGAÑA EXPLICA idea es superar las 100 uni-
dades este año, más o menos 
entre 110-120 unidades tene-
mos proyectado”, adelantó. 

Por otro lado, el ejecutivo 
reveló que el nuevo concepto 
de Santas Alitas en el que es-
tán trabajando, está diseñado 
para los espacios de alimen-
tos en los centros comerciales, 
formato con el cual también 
podrían catapultar al negocio.  

“Traemos un nuevo forma-
to, que es el modelo express, 
que está enfocado a áreas 
de food court en centros co-
merciales, estamos por abrir 
unidades en este modelo, si 
funciona bien, vamos a apos-
tar mucho por él”, adelantó. 

Algunos de los franqui-
ciatarios de Santas Alitas son 
los que están probando este 
concepto, por lo cual, si re-
sulta atractivo se pensará en 
expandirlo. 

“Le vamos a dar unos seis 
meses, es cuando sabremos 

el comportamiento del mer-
cado, no nada más es abrir 
el negocio, sino que tiene un 
menú diferente, con algunos 
productos distintos, lo más 
práctico posible está en fase 
de prueba para ver que fun-
cione de acuerdo a lo que te-
nemos proyectado”. 

Respecto del boom de las 

alitas, Magaña aseguró que es 
un producto que tiene 20 años 
en el país, por lo que se puede 
considerar que ya lo conquis-
taron y no son una moda. 

“El boom fue hace 10-15 
años, cuando nacieron varias 
marcas, ese boom acabó hace 
unos 8 años, cuando ya no se 
generaron nuevas cadenas y 
se quedaron las que lograron 
establecerse, ya no se están 
generando nuevas cadenas, 
son pocas las que están emer-
giendo”, expuso. 

La cadena tiene presencia 
en 18 estados del país; este 
año 70% del plan de expan-
sión se enfocará en la Ciudad 
de México y zona metropoli-
tana; mientras que 10%, en 
Guadalajara y el resto en otros 
estados. 

“Vamos a entrar a León, 
Guanajuato; Poza Rica, Vera-
cruz; Tampico, Tamaulipas; 
Nogales, Sonora, entre otros”, 
explicó. 

Traemos un nuevo formato, 
que es el modelo express, 
que está enfocado a áreas 
de food court en centros 
comerciales.”

Fotos: Especial

Comfin
Stamp


